



**Dr. Maria-Luise  
Mathiaschitz**  
Bürgermeisterin

Die Kontakte zu unseren auf 3 Kontinenten befindlichen 15 Partnerstädten prägen das internationale Bild der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee und sind ein wichtiger und nicht wegzudenkender Bestandteil unseres grenzüberschreitenden und völkerverbindenden Wirkens.

Die seit 1930 bestehende Partnerschaft zu Wiesbaden, die nicht nur europa-, sondern vermutlich auch weltweit die älteste ist, wird durch eine Vielzahl von Aktivitäten insbesondere im kulturellen Bereich mit der hessischen Landeshauptstadt erfolgreich gelebt.

In Zeiten großer weltpolitischer Herausforderungen ist es unabdingbar, dass neben den Ländern und Nationen vor allem auch die Kommunen im Rahmen der städtepartnerschaftlichen Verbindungen ihren Beitrag zur Wahrung des Weltfriedens leisten, um den nachfolgenden Generationen ein von Respekt und Toleranz geprägtes Leben zu ermöglichen. Grundvoraussetzung dafür ist, dass insbesondere das Interesse der Jugend schon früh für diverse Projekte innerhalb von Städtepartnerschaften geweckt wird. Auch die Fortsetzung bestehender, im Geiste der Freundschaft gehaltener Aktivitäten, soll seitens der Kommunen weiterhin unterstützt werden. Denn durch eine konstruktive Kooperation aller Kräfte kann es gelingen, zeitgerecht Vorurteile aus dem Weg zu räumen, um so Platz für ein harmonisches Zusammenleben unterschiedlicher Kulturen zu schaffen.

